

**60 Jahre**  
**farbenfroher und**  
**humorvoller Karneval**

**Wir feiern**  
**Jubiläum!**



# Die 1960er Jahre

In den 1960er Jahren sinkt die Arbeitszeit und die Löhne steigen. Wohlstand breitet sich aus. Der Mensch erobert den Weltraum.

Die Antibabypille sorgt für den "Pillenknick" und fördert die Emanzipation der Frauen.

Ost und West stehen sich im Kalten Krieg feindlich gegenüber, und auch im Inneren gibt es Unruhe: die Jugend rebelliert – nicht nur gegen die eigenen Eltern, sondern auch gegen den Rest der Gesellschaft und die alten Autoritäten. Die Zahl der protestierenden Studenten steigt – sie gehen gegen den Umgang mit der NS-Vergangenheit, den Vietnamkrieg und die Springerpresse auf die Straßen. Sie entwickeln einen eigenen Lebensstil: Die Beatles, die Rolling Stones, Hippies und Woodstock markieren den Beginn einer neuen Ära.



*Auch in Dipperz beginnt eine neue Ära:*

*Am 13.01.1965 wird im Gasthaus Kircher der Dipperzer Karneval von 11 Narren unter der Führung von Präsident **Willi Beck***

*mit dem Leitspruch:*

*„Fangen wir's an, jeder blamiert sich so gut er kann“  
gegründet!*

*Die ersten Fremdensitzungen finden erfolgreichen Anklang!*

# Die 1970er Jahre

Die 1970er-Jahre gelten heute als eine Zeit von Krisen, Umbrüchen und Veränderungen.

Die Ostpolitik und der Rücktritt von Bundeskanzler Willy Brandt prägen die Bundesrepublik in diesen Jahren. Der Nahost-Konflikt entwickelt sich vom Jom-Kippur-Krieg bis zum Friedensschluss von Camp David. US-Präsident Nixon muss wegen der Watergate-Affäre zurücktreten.



Ölkrise, Frauenrechte, Umweltprobleme - in den 70er Jahren engagieren sich die Menschen. Doch es gibt auch Fehlgeleitete: Die Rote-Armee-Fraktion verbreitet Schrecken und Terror, palästinensische Attentäter stürmen 1972 in München das olympische Dorf.

Die Welt wird bunter: Die Disco-Ära beginnt - mit Glitzerklamotten, Schlaghosen und heißen Tanzschritten.

Die Comedy mit Heinz Erhard wird von Otto Waalkes abgelöst und hält Einzug in die humorvolle Welt.

Das Kino begeistert die Massen mit Blockbustern wie "Der weiße Hai" und „Krieg der Sterne“. Deutschland wird 1974 zum zweiten Mal Fußball-Weltmeister!

*1974 wird erstmals der Schlüssel der Gemeinde von Bürgermeister Reinhold Hartung an die Narren übergeben!*

*Beim Dipperzer Karneval entstehen neue Gruppen:*

*Wannesänger (1970), Dorfamseln Wisselsrod (1972), Wanneballett (1978), Heinzelmännchen und Raselbande (1979)!*



## Die 1980er Jahre



Die 1980er Jahre sind von politischer Bewegung gezeichnet. Die Bevölkerung hat Angst vor Umweltzerstörung und Wettrüsten. Die zahlreichen Initiativen und Bewegungen zeigen den Versuch sich zu wehren. Die Umwelt- und Friedensbewegung macht durch Großdemonstrationen auf sich aufmerksam und führt zur Gründung einer neuen Partei – den Grünen.

1982 zerbricht die sozialliberale

Koalition und Helmut Kohl wird Bundeskanzler.

Es ist auch die Zeit von Aerobic, dem Space Shuttle, Aids und Tschernobyl, von neuen Errungenschaften wie CD und Privatfernsehen. Tägliche Gameshows wie „Ruck Zuck“, das „Glücksrad“ oder „Der Preis ist heiß!“ werden gezeigt.

Boris Becker und Steffi Graf machen den Tennissport durch ihre Erfolge populär, Deutschland gewinnt mit Nicole erstmals den ESC und die gefälschten Hitlertagebücher sowie das Gladbecker Geiseldrama regen eine Diskussion in den Medien an.



In der internationalen Politik zeichnet sich ein Wechsel in den Ost-West-Beziehungen ab, als Gorbatschow in den Kreml einzieht. Es ist das letzte Jahrzehnt von Bundesrepublik und DDR als getrennte Staaten – 1989 schließlich fällt die Mauer.

*Nach 22 Jahren beginnt mit **Peter „Pit“ Pfeffer** die zweite Präsidentschaft im KVD!  
1989 gründet sich eine neue Männertanzgruppe - die Schneeflöckchen!*

## Die 1990er Jahre

Das Ende des Ost-West-Konfliktes bestimmt die Politik der 1990er Jahre. Die Marktwirtschaft hat den Kommunismus besiegt. Deutschland wird wiedervereintigt. Die Jugoslawienkriege und der zweite Golfkrieg finden statt.



Der Aufbruch ins globale Zeitalter beginnt!

In Südafrika wird die Apartheid abgeschafft. Doch der Konflikt im Nahen Osten dauert an - trotz Phasen der Annäherung bei den Friedensverhandlungen. In der Bundesrepublik wird 1998 nach 16 Jahren die CDU auf der Regierungsbank abgelöst.

Schafe gibt es ab jetzt in doppelter Ausführung und der Reichstag präsentiert sich ganz in Weiß. Berlin wird Hauptstadt. Jahrhundertkatastrophen und die Umwelt rücken immer mehr in den Fokus.

Deutschland wird 1990 zum dritten Mal Fußball-Weltmeister!

Als bedeutende Musikrichtungen entwickeln sind Hip-Hop, R&B, Eurodance und Techno – die Love-Parade entsteht.

In Deutschland entsteht die Stand-Up-Comedy - vertreten z.B. durch Michael Mittermaier, Ingo Appelt oder Rüdiger Hoffmann.



*In Dipperz beginnt 1992 die Kampagne im neuen Bürgerhaus!  
Unter Leitung von Susanne Krapf (Bech) startet 1994 die Turnier-Karriere der Dipperzer Garden!  
Neue Gruppen entstehen: Pfefferkörner (1995), Steckestief (1995),  
Brunnenchor (1998)!*

## Die 2000er Jahre

Billigflieger und Bin Laden, Google und Gentechnik, Magermodels und Marsmissionen: die 2000er sind ein turbulentes Jahrzehnt!

Die Deutschen haben Angst vor der Rinderseuche BSE, der Atomausstieg wird beschlossen, Deutschland wird Papst und der putzige Eisbär Knut verzückt die Nation.

Der Euro wird eingeführt. Die globale Finanzkrise, 9/11 - Terroranschläge in New York und der Irakkrieg prägen dieses Jahrzehnt.



Das Internet spielt im Alltag eine immer wichtigere Rolle und die Nutzung des Mobilfunks nimmt

zu. Wikipedia, Facebook und Twitter erlangen immer mehr Popularität.

Castingshows, Reality-TV-Formate, Rankingshows, Doku-Soaps und Kochsendungen werden im TV immer beliebter.

Angela Merkel wird 2005 die erste Bundeskanzlerin der Bundesrepublik Deutschland.



Beim KVD folgt ab 2003 mit **Markus Heindl** der dritte Präsident – in seinem Gefolge wie immer Elferrat, Büttenredner, Tanzgruppen und Garden für Groß und Klein!

2003 wird eine neue Männertanzgruppe gegründet – die Gänseblümchen!

Zum 44. Jubiläum 2009 feiert der KVD zum ersten Mal mit einem Prinzenpaar!

## Die 2010er Jahre

Die 2010er Jahre sind geprägt von der Staatsschuldenkrise im Euroraum, 30 Jahre Mauerfall, dem Arabischen Frühling, Bürgerkrieg in Syrien, dem Kampf gegen den Islamischen Staat, der Flüchtlingskrise, manipulierten Abgaswerten, Terror in Berlin, Mindestlohn, Klimakrise, Brexit, „Fridays for Future“ mit Greta, einer Superheldenschwemme in Kino und Fernsehen und dem Aufstieg der Populisten.

Deutschland wird 2014 zum vierten Mal Fußball-Weltmeister!

Der Einfluss der neuen Medien, insbesondere der sozialen Netzwerke hat zu einer Veränderung der politischen Meinungsbildung geführt!

Donald Trump wird 2017 US-Präsident!



Auch der KVD hat einen neuen Präsidenten:  
**Carsten Schütz** übernimmt beim KVD 2012 die vierte Präsidentschaft!

Neue Formationen entstehen:

takt:los! (2010), Angel Flames (2011), Doppel-D (2016), Teens'n Beats (2016), Fräulein Brillant (2017)!

Der KVD ist weiter gewachsen - die Mitgliederzahl überschreitet die 300!

# Die 2020er Jahre

Ein Virus hält zwei Jahre lang die Welt in Atem. Russland greift die Ukraine an. In Deutschland gibt es eine "Zeitenwende" mit der „Ampel“, die keine komplette Amtszeit übersteht... Terror-Angriff der Hamas auf Israel. Künstliche Intelligenz nimmt an Bedeutung zu. Donald Trump wird 2025 erneut US-Präsident!

*Der KVD hat seit 2024 einen zweiten Präsidenten: **Steffen Leibold**.  
Die Mitgliederzahl liegt im Februar 2025 bei 360!*

# 2025

## *Wir feiern unser 60-jähriges Bestehen!*



## *Feiern Sie mit!!!*

